

Gemeinderatssitzung vom 27.September 2023

Anwesend: GOERES Jill, Bürgermeisterin; CLASSEN Norbert, Schöffe; WOHLFART Nathalie, Schöffin; BOHNENBERGER Emile, FISCH Laurent, KARTHEISER Gilles, PESCH Max, SCHMIT Nico et WINTERSDORF Bibi; Räte; KRING Alain, Sekretär.

Abwesend entschuldigt: //

Tagesordnung

In öffentlicher Sitzung

1. Unterschrift der Beschlussfassungen der letzten Sitzung
2. Entscheidung über die Schaffung von Gemeindekommissionen
3. Entscheidung zur Resolution betreffend die Aufnahme und Publikation der öffentlichen Gemeinderatssitzungen
4. Genehmigung eines Pachtvertrages für das Aufstellen eines Containers auf dem Grundstück hinter dem Wasserturm in Altrier
5. Genehmigung einer Vereinbarung mit Herrn Lenertz Paul betreffend den Kauf von öffentlichem Weegegelände entlang des CR129 in Zittig
6. Genehmigung eines Zusatzkredites für die Infrastrukturarbeiten in der Ortschaft Hersberg
7. Genehmigung eines zusätzlichen Kredites für die Studien im Rahmen des Projektes „Wandpark Möllerdall“
8. Genehmigung von sonstigen Zusatzkrediten im außerordentlichen Haushalt
9. Kreditanpassungen im ordentlichen Haushalt
10. Entscheidung über die Inanspruchnahme eines Vorkaufsrechtes
11. Genehmigung eines Einteilungsplanes in Altrier
12. Genehmigung einer Kolumbariumkonzession auf dem Friedhof in Hemstal
13. Fragen der Gemeinderatsmitglieder und der Bürger

In nicht öffentlicher Sitzung

14. Ernennung eines neuen Vertreters beim regionalen Sozialamt in Befort
15. Vorschlag eines Kandidaten zur Vertretung im Verwaltungsrat des CGDIS
16. Bestimmung der Kandidaten zur Vertretung in der regionalen Mietkommission des Kantons Echternach

In öffentlicher Sitzung

Punkt 2: Einstimmig beschloss der Gemeinderat die Schaffung folgender beratender Kommissionen:

- Commission du vivre-ensemble interculturel – « Kommissioun vum Zesummeliewen »
- Kultur- und Tourismuskommission
- Nachhaltigkeitskommission
- Sport- und Freizeitkommission

Mit sieben Stimmen bei zwei Enthaltungen (Classen und Schmit), wurde ebenfalls die Schaffung einer Mobilitäts- und Verkehrskommission beschlossen.

Punkt 3: Anlässlich der Gemeinderatssitzung vom 12. Juli 2023 hatte Gemeinderatsmitglied Gilles Kartheiser

eine Resolution eingereicht für die zukünftige Aufnahme und Publikation einer Audiodatei der öffentlichen Gemeinderatssitzungen. Laut den in der Zwischenzeit vom Schöffenrat eingenommenen Informationen ist hierfür ein beachtlicher technischer Aufwand notwendig. Außerdem wurde festgestellt, dass mit Ausnahme der Stadt Echternach, keine Ostgemeinde Audio- oder Videopublikationen der Gemeinderatssitzungen veröffentlicht. Daher schlug der Schöffenrat vor, in Zukunft die Gemeinderatsberichte innerhalb eines Monats nach dem Sitzungsdatum auf der Internetseite zu veröffentlichen, und stattdessen auf eine Aufzeichnung zu verzichten. Mit fünf Stimmen, zwei Enthaltungen (Fisch und Pesch) und zwei Gegenstimmen (Kartheiser und Wintersdorf) wurde dieser Vorschlag vom Gemeinderat angenommen.

Punkt 4: Anstelle des Containers des landwirtschaftlichen Instituts IBLA, beabsichtigt Herr Jeff Weydert einen als Dorfladen eingerichteten Container hinter dem Wasserturm in Altrier aufzurichten. Der jährliche Pachtbetrag beläuft sich auf 600 €. Der entsprechende Pachtvertrag wurde von allen Gemeinderatsmitgliedern bewilligt.

Punkt 5: Anlässlich der Straßenerneuerung des CR 129 in Zittig wurden von der Straßenbauverwaltung einige Grundstücksanpassungen vorgenommen. Laut dem entsprechenden Aufmaß wird auf der ganzen Länge der Straße Wegegelande mit einer Fläche von insgesamt 1,00 Ar von Herrn Lenertz Paul in Anspruch genommen. Die entsprechende finanzielle Entschädigung beläuft sich auf insgesamt 700 €. Die diesbezügliche Kaufvereinbarung fand die Zustimmung aller Gemeinderatsmitglieder.

Punkt 6-8: Bei der Ausführung einiger Projekte oder verschiedener Anschaffungen fielen unvorhergesehene Mehrkosten an. Einstimmig entschied der Gemeinderat folgende Haushaltskredite anzupassen:

- Infrastrukturarbeiten in der Ortschaft Hersberg: 93.038,12 €
- Naturpark Müllerthal – Beteiligung am Windpark Müllerthal: 10.000,00 €
- Anschaffung eines neuen Wagens für den technischen Dienst: 40.000,00 €
- Installation von Sanitäreinrichtungen auf der Becher Gare: 70.000,00 €
- Verlegen neuer Wasser- und Kanalisationsrohre in der Straße „in der Gruecht“ in Rippig: 50.000,00 €
- Umbau der Zentralheizung in Altrier: 37.608,56 €
- Ankauf einer mobilen Spülmaschine für Veranstaltungen: 782,44 €
- Reparatur und Erneuerung von Straßenbelägen: 20.000,00 €

Punkt 9: Im Laufe des Jahres erwiesen sich einige laufende Haushaltsposten als unzureichend. Die entsprechenden Anpassungen wurden einstimmig vom Gemeinderat angenommen.

Punkt 10: Der Gemeinderat entschied auf sein Vorkaufsrecht für ein Grundstück gelegen in Graulinster, eingetragen im Kataster unter der Nummer 72, zu verzichten.

Punkt 11: Ein Einteilungsplan eines Grundstücks gelegen in Altrier, op der Schanz, eingetragen im Kataster unter der Nummer 17/2360, welches in 4 Baulose eingeteilt wird, wurde mit allen Stimmen angenommen.

Punkt 12: Einer Familie aus Hemstal wurde eine Konzession für eine Dauer von 30 Jahren für ein Kolumbariumgrab auf dem Friedhof in Hemstal gewährt.

Punkt 13: Fragen der Gemeinderatsmitglieder und der Bürger

Rat Max Pesch erkundigte sich nach der Schöffenratserklärung. Schöffin Nathalie Wohlfart erklärte, dass drei Bürgerversammlungen vorgesehen werden und die Schöffenratserklärung dann anhand eigener Ideen und mit den aus den Bürgerversammlungen erlangten Kenntnissen verfasst würde.

Rat Gilles Kartheiser wollte wissen, wie die zukünftigen Personalplanungen des Schöffenrates aussehen.

Bürgermeisterin Jill Goeres informierte den Gemeinderat, dass kurzfristig eine zusätzliche Stelle im technischen Dienst geschaffen würde und dann mittelfristig ebenfalls eine zusätzliche Person in der Verwaltung eingestellt werden soll.

In nicht öffentlicher Sitzung:

Punkt 14: Für den vakanten Posten des Vertreters beim regionalen Sozialamt in Befort lagen keine Kandidaturen vor, sodass ein neuer Aufruf erfolgen muss.

Punkt 15: Nach geheimer Wahl entschied der Gemeinderat einstimmig Herrn Mathis Ast, Schöffe der Gemeinde Wormeldingen, als Vertreter im Verwaltungsrat des CGDIS vorzuschlagen.

Punkt 16: In seiner Eigenschaft als Vermieter stellte Herr Norbert Classen seine Kandidatur für die entsprechende Vertretung in der regionalen Mietkommission des Kantons Echternach.